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JUSTICIA Y SEGURIDAD El proyecto para construir un nuevo centro de reclusión sigue en pie 
 

POLÍTICA 
Es un asunto de la esfera personal; él tendrá que valorar si mejora su comportamiento o no, comentó el 
secretario de gobierno Alfredo Botello Montes respecto a que en la madrugada de hoy el diputado electo del 
PRD, Martín Mendoza Villa fue detenido por estar en estado de ebriedad en un aito por otra persona también 
en estado inconveniente y llevado al Ministerio público. (PC) 
 
La iglesia hizo un llamado a la cordura y al diálogo para solucionar el conflicto post electoral o se podrían vivir 
situaciones de violencia, según advirtió el Padre José Morales Flores quien pidió confiar en las instituciones de 
México. (PC) 
 
Se quema el candidato de la coalición por el bien de todos, Andrés Manuel López Obrador, al querer 
nombrarse presidente a como de lugar, esto señaló el vocero de la diócesis de Querétaro, el Padre José 
Morales Flores, quien agregó que no se debe guiar por caprichos personales. (NC) 
 
PRI 
Cabeza. Las sanciones del IEQ al PAN y a algunos de sus candidatos por los apoyos ilegales a electores en las 
pasadas elecciones, demuestran que hubo una elección de Estado. Lo lamentable es que el IEQ haya actuado 
tan a destiempo para sancionar a los infractores de la ley electoral, dice el dirigente del PRI estatal, Jesús 
Rodríguez Hernández. (PC) 
 
PRD 
Cabeza. Perredistas, pero también muchos integrantes  de las redes ciudadanas y otras organizaciones 
sociales y políticas serán convocados para acudir como delegados de Querétaro a la convención nacional 
democrática, informó el dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, al asegurar que se espera 
una amplia participación ciudadana en este encuentro que tendrá lugar el 16 de septiembre en la ciudad de 
México. (PC) 
 
Será la historia y el tiempo quien juzgue la situación política actual, afirmó Ernesto Prieto Ortega, delegado 
nacional del PRD, e indicó que los panistas pueden celebrar su triunfo el 10 de septiembre, pues están en su 
derecho, como lo tiene también la gente del PRD. (NC) 
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El actual presidente municipal del municipio de Colón, Leobardo Vázquez Briones, será asesor político del 
alcalde electo de Tolimán, Martín Jiménez, también será secretario general adjunto del comité directivo estatal 
del partido Convergencia. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Planea el congreso del estado realizar el 20 de septiembre en el Teatro de la República, una 
ceremonia para rendir a la ciudadanía un informe de los tres años de actividades de la LIV Legislatura. El 
presidente de la comisión permanente, Edmundo Guajardo adelantó que a ese magno evento se invitará a los 
titulares de los poderes ejecutivo y judicial, Presidentes municipales y legisladores federales, además de 
representantes de la iniciativa privada. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Confía el presiente de CANIRAC, Ricardo Veraza en que las modificaciones a la iniciativa de ley de protección 
a los no fumadores, no implique la remodelación de los establecimientos y que sea de aplicación en escuelas y 
camiones. (PC) 
 
La falta de experiencia y de capacitación, son las causas por las que un negocio cierra en menos de dos años, 
afirma Alberto Soto García, Presidente de empresarios de san José el Alto. (FP) 
 
Cabeza. El fracaso de las microempresas obedece a que se planea proyectando las necesidades personales, 
pero no las del mercado, declara Alfonso Fernández López. (FP) 
 
Cabeza. Una empresa líder requiere 400 proveedores, de los cuales el 40% son deficientes en calidad, 
manifiesta Joaquín Nava Fonseca, director del Gripo Delsen. (FP) 
 
Cabeza. Es deficiente el pedimento de peritajes en electricidad y gas, en lugares de concentración pública y en 
industrias. (FP) 
 
Vía telefónica. Jorge Ugalde Olloqui, perito del colegio de ingenieros mecánicos y electricistas comenta que 
tienen tarifas de peritaje que van de los mil pesos en adelante, de acuerdo al tamaño. Esto se exige a todos los 
establecimientos que usan electricidad y gas. Señala que si hay 8 mil restaurantes en el estado, no llegan a 800 
los que tienen su peritaje, a pesar de que es un requisito para prevenir riesgos. Al parecer el municipio es muy 
flexible en este asunto y no exige el cumplimiento. Aclara que en el municipio de Querétaro sí se exige pro en 
los otros municipios no. Por otro lado, están los mercados municipales en el estado, que tampoco están 
verificados en materia de gas y electricidad. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La UTEQ está ubicada en el primer lugar de eficiencia terminal de un total de 60 universidades de este 
tipo en el país, con un promedio del 70%, informó el director de difusión, Rafael Gómez, durante el cierre del 
curso de inducción para los mil 400 alumnos de nuevo ingreso que iniciarán clases formalmente el 29 de 
agosto. (PC) 
 
El Presidente de la Asociación estatal de padres de familia, Jorge Ramírez, llamó a los padres  de le escuela 
Quetzalcoatl, a que no hagan ningún depósito en ningún número de cuenta, las cuotas, puesto que no hay 
ningún comité constituido ante las autoridades educativas y con el fin de evitar cualquier tipo de fraude. (PC) 
 
El centro de integración juvenil busca integrar redes de prevención con la asociación estatal de padres de 
familia, informa Juan Manuel Oñate, director de ese centro. (FP) 
 
Vía telefónica. Juan Manuel Cantú Subcoordinador de administración de la USEBEQ señala que 5 escuelas 
suspendieron, en algunos casos por encharcamientos al interior y otras por acceso. Para los turnos vespertinos 
no hay ningún problema para que funcionen las escuelas. (PC) 
 
Se inundó la escuela primaria Félix Osores en la colonia El Marqués, producto de la fuerte precipitación pluvial, 
lo que impidió que más de 400 niños asistieran a clases, pues sus salones se encontraban inundados, debido a 
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que por una falla eléctrica, la bomba que se saca el agua no funcionó, así lo explicó el director del plantel, Hugo 
Medina. (NC) 
 
Se dio a conocer la convocatoria a las primarias del Estado, del torneo de la Batuta de plata, a cargo de la 
Fundación Roberto Ruiz Obregón y la Orquesta Filarmónica de Querétaro, informó el Director de la fundación, 
Juan Carlos Aguilera. Se programa para el 28 de octubre y alumnos de 4º, 5º y 6º de primaria deberán 
demostrar sus conocimientos en música clásica. (PC) 
 
Cabeza. Los niños de primaria participarán en el concurso “Batuta de plata”, en la que demostrarán sus 
conocimientos sobre música clásica, en un evento organizado por la Filarmónica de Querétaro y la Fundación 
Roberto Ruiz Obregón. (NC) 
 
El CETIS 16 y las 24 agencias del ministerio público que actualmente ocupan el ex convento de Santa Rosa de 
Viterbo, serán desalojados a más tardar en noviembre, cuando se inicien las obras de remodelación del Centro 
estatal para la cultura y las artes, informó José Luis Covarrubias. (PC) 
 
Boletín del Colegio Salesiano. Informa que en el paseo de integración que hacen cada año en la preparatoria, 
alumnos y maestros, en esta ocasión lo hicieron en las inmediaciones de la presa de Huimilpan el día de hoy, 
en donde el alumno Raúl Miranda Martínez se encuentra extraviado; hasta el momento protección civil está a 
cargo y se han organizado grupos de búsqueda y el resto de los alumnos ya se encuentran en sus casas. (NC) 
  

SOCIEDAD 
Cabeza. De acuerdo con el reporte de la CEA, la lluvia de esta madrugada alcanzó los 90 milímetros, lo que la 
cataloga como la más fuerte de la presente temporada de lluvias. (PC) 
 
Se registraron zonas con encharcamientos por arriba del nivel de banqueta,  escurrimientos considerables de 
las zonas altas hacia algunas vialidades importantes y un sistema de drenes trabajando de manera eficiente. En 
la zona sur, los drenes Cimatario 1, 3 y 5  trabajaron entre un 40 y un 60% de su capacidad, mientras que el 
dren norte llegó al 70% de su capacidad. (PC) 
 
A los estudiantes de la UAQ les fue complicado llegar a clases, pues la lluvia que inició alrededor de las 4:30 de 
la madrugada, encharcó puntos clave de la ciudad, lo cual generó tránsito vehicular y retrazo en la llegada de 
los estudiantes. A las 7:30 de la mañana los salones de la mayoría de las Facultades estaban despoblados. De 
las zonas más afectadas fue la avenida 5 de febrero, tanto en los carriles centrales como en las laterales. A la 
altura de la CEA se impactaron 2 vehículos. (NC) 
 
De acuerdo a vecinos de la colonia los Sauces, Colinas del Poniente, hace aproximadamente 3 meses se 
construyó un dren que les ha ayudado a evitar la acumulación de agua con las lluvias, aunque en esta ocasión 
la precipitación pluvial permitió el desborde del mismo, siendo la colonia más afectada Colinas del Poniente, en 
la cual, una de las vecinas acepta que les ha ayudado el dren, aunque afirma, cada ves que llueve, el agua del 
drenaje inunda las casas de al menos una cuadra. (NC) 
 
La calle Manufactura que está por Plaza del Parque, siempre ha tenido problemas de inundación y el día de hoy 
no fue la excepción, el problema de esta calle es que sólo tiene 2 coladeras y si estas se tapan empieza a subir 
el nivel del agua con la lluvia, lo que provocó que los autos no pudieran pasar por ahí, los únicos que pudieron 
pasar fueron los camiones del transporte público. La avenida Epigmenio González también presentó 
encharcamientos, al igual que las laterales de Bernardo Quintana a la altura del Querétaro 2000. (NC) 
 
La lluvia de este viernes afectó a los comerciantes del tianguis del Tintero, uno de los más grandes y con mayor 
afluencia de personas, ya que permanece durante todo el día, sin embargo debido a las lluvias de hoy, los 
comerciantes tuvieron pérdidas hasta del 50%. (NC) 
 
En un recorrido por la zona de Satélite, Sauces, el Rocío, Carrillo y el Tintero, para ver los efectos de la lluvia de 
esta mañana, se vio que a pesar de que en la zona de Satélite no hubo muchos encharcamientos ni 
inundaciones, sí provocó un tránsito vehicular muy fuerte, sobre todo porque en la zona de Carrillo y el Tintero 
sí hubo algunas calles que presentaron algunos encharcamientos importantes, a una que otra casa le llegó a 
meter el agua, no tanto como en otras ocasiones. En toda la avenida Revolución el tránsito fue muy lento. (NC) 
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Corregidora fue uno de los municipios que más azotó la lluvia que se presentó esta madrugada. A pesar de que 
los daños no fueron muy severos en el Pueblito, el agua en las calles iba al ras de la banqueta, esto provocó 
que los automóviles fueran a vuelta de rueda y que los niños que iban a la escuela no pudieran cruzar las calles 
En la avenida Juventud, por tanta humedad, se cayó un árbol sobre un Volkswagen, afortunadamente no hubo 
heridos y se dio la respuesta pronta de protección civil y cruz roja. De la colonia Candiles al Campestre se tuvo 
que cerrar la lateral pues el agua ahí si subió mucho, y se tuvo que desahogar esa agua con 7 pipas. (NC) 
 
Cabeza. Reportan saldo blanco en afectación a viviendas después de la precipitación pluvial que se presentó la 
madrugada de este viernes, la cual superó los 90 milímetros de agua, por lo que es considerada la de mayor 
intensidad en lo que va del año, consideró el Secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, Luis 
Vázquez Zepeda. (PC) 
 
Entrevista. Luis Vázquez Zepeda señala que es cierto que el pluviómetro alcanzó los 113 milímetros, es decir, 
una lluvia muy fuerte que puso a funcionar los drenes; lo más fuerte fue en el sur, debido a los escurrimientos 
que llegan a la zona de Constituyentes; en fundadores y Geo plazas funcionaron también los drenes. No hay 
por qué cantar victoria, puede haber lluvias más fuertes. Falta por ejemplo, el dren cuesta china y captar los 
escurrimientos para llevar las aguas al río Querétaro. también debe incrementarse la capacidad del dren del 
arenal, entre otras obras. Reconoce que en algunos puntos el agua se sale por las coladeras, ante lo cual pide 
poner un objeto pesado sobre ella o una válvula Check. Sabe que la CEA elabora un plan maestro para 
reconstruir los drenes sanitarios en la ciudad. De acuerdo al reporte de la CEA, los drenes funcionaron bien y 
de acuerdo a lo que se esperaba. Ahora viene entrar a reparar las calles que quedaron dañadas. (PC) 
 
Vía telefónica. Luis Vázquez Zepeda, secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, comentó que la 
fuerte lluvia de hoy por la mañana fue con picos por encima de los 90 milímetros, y al final de ella con un 
acumulado de casi 54 milímetros, no hubo afectaciones importantes en el municipio de Querétaro, el reporte es 
que fueron las menos, no más allá de 20 viviendas con afectaciones menores en Carrillo, en 6 de ellas les entró 
el agua, pero los drenes se comportaron muy bien, con agua a nivel de banqueta; la lluvia se extendió en toda 
la ciudad y es la más fuerte que hemos tenido. Dijo que cuando hay precipitaciones mayores a los 50 milímetros 
es cuando puede haber problemas en los sistemas pluviales; el semáforo llegó hasta amarillo en la zona 
norponiente, pero no hubo problemas como antes, en la Obrera hubo escurrimientos pero sin entrar el agua a 
las viviendas. El pronóstico es que seguirán lluvias fuertes, por lo que tienen que revisar los drenes para que no 
se tapen, por lo que pide que no saquen basura si está lloviendo, para que el agua no la arrastre y tape las 
alcantarillas. Reitera que los drenes están operando bien, pero que quien tiene la última palabra es la población, 
para decir sí funcionó y calificó bien o mal al municipio. Para cualquier emergencia llamar al 060. (NC) 
 
Cabeza. Carlos Uribe, titular de protección civil estatal informó que no se registraron afectaciones mayores por 
las lluvias de esta madrigada. Dijo que se presentó una precipitación en los 18 municipios del estado y que los 
principales problemas fueron en 5 de febrero, Bernardo Quintana en carriles centrales y bajo el puente de los 
Arcos, así como en las laterales a la altura del Querétaro 2000. También en las laterales de la panamericana y 
en la zona del centro histórico. Confirmó que hubo algunos reportes de viviendas afectadas en Los Sauces y 
Santa Mónica, pero no se detectó toda una calle o colonia, además de que los drenes pluviales funcionaron al 
100% de su capacidad sin que se hayan desbordado. (PC) 
 
Vía telefónica. Carlos Uribe comenta que en la zona metropolitana fueron las mayores afectaciones, sobre todo 
en las vialidades, que se drenaron rápido entre las 5:15 y las 6:30. Hubo reportes aislados de casas con agua 
que salió del drenaje, no como antes que se veían afectadas colonias enteras. La tormenta llegó del norte y se 
fue hacia el sur, pero hubo lluvias en todo el Estado. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes reportó que con la lluvia de la madrugada no hubo 
afectaciones importantes, aunque los cuerpos de seguridad están alertas ante cualquier contingencia. (PC) 
 
El director de  la carrera de tecnología ambiental de la UTEQ, Miguel Padilla Siurob, informó que la intensidad 
de las lluvias continuarán en el centro el países, por el choque de masas de humedad provenientes del Caribe y 
del polo norte; además indicó que a las 5:20 de la madrugada se presentó la mayor intensidad de lluvia con 113 
milímetros, precipitación que calificó de extraordinaria. (PC) 
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Vía telefónica. Elizabeth Ramos del centro hidrometeorológico de la CEA, comenta que esta tarde continuará 
el cuelo nublado y lluvias fuertes con tormentas eléctricas; tal vez granizadas dispersas. Para el fin de semana 
se esperan lluvias fuertes y tormentas eléctricas. (PC) 
 
Vía telefónica. Armando Sánchez, director de tránsito del municipio de Querétaro, señala que hubo 4 
accidentes durante la lluvia, en lo que corresponde al municipio: en revolución, un camión que se fue contra una 
barda; en Ezequiel montes y Arteaga y en paseo constituyentes, pero nada fuera de lo normal. Los 
congestionamientos sí estuvieron fuertes y tuvieron que desviar el tránsito en puntos como Bernardo Quintana y 
las laterales de 5 de febrero. (PC) 
 
Un camión del transporte público del grupo SITSA se accidentó en la avenida Revolución a la altura de la 
colonia Sauces, debido a la poca visibilidad provocada por la lluvia. En las colonias Sauces y el Rocío, varias 
calles se inundaron aunque no hubo mayor afectación al interior de las casas, siendo los más contentos, los 
niños que no asistieron a clases. (NC) 
 
Vía telefónica. Gabriel Molina, titular de Protección civil del municipio de Querétaro, señala que la ciudad está 
en calma tras la fuerte lluvia de la madrugada. (PC) 
 
Cabeza. Por la falta de continuidad en los programas sociales, no se ha logrado abatir la pobreza en el país, 
afirma la experta en la materia, Ana Isabel Roldán. (FP) 
 
Cabeza. Hoy, la renovación de autos es cada tres años, por las deficiencias en el poder adquisitivo, señala 
Marco Antonio Ascencio Rosas. (FP) 
 
Cabeza. A los 40 años de que surgió Alcohólicos anónimos en Querétaro la iglesia local en voz del Padre José 
Morales Flores reconoció el esfuerzo de esta organización para contribuir a enfrentar este problema. (PC) 
 
En una emotiva ceremonia realizada en el templo de La Cruz, se conmemoró el segundo aniversario de la 
muerte del Padre Francisco Isidro Piñón Miracle. (PC) 
 
Entrevista. Marcela Romero Vázquez, vendedora de frutas y verduras, señala que tiene 43 años y 5 hijos; se 
dedica a la venta desde los 10 años; su mamá vendía nopales nada más y ella ya vende de todo en el mercado 
de la Cruz desde hace más de 25 años. Cada día se surte en la central de abastos y su marido le ayuda en la 
casa y con los hijos. Mete de 500 a 600 pesos y al día le quedan como 100 pesos. Ahorita están bajas las 
ventas por el regreso a clases. Comenta que las mamás deben fomentar a sus hijos que coman verduras. Vive 
en la Solana y recorre 30 kilómetros cada día. (FP) 
 
Golpeando por un sueño es un torneo de golfo organizado por el Club Balvanera para ayudar a un niño que 
requiere una operación que cuesta un millón y medio de pesos. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Esperan los diputados Apolinar Casillas Gutiérrez y Jorge Arturo Lomelí, que sea Manuel González Valle 
quien personalmente haga pública su invitación para que formen parte de su equipo de trabajo. Ambos 
legisladores panistas son mencionados para ocupar la Secretaría del ayuntamiento y la Secretaría de desarrollo 
social, respectivamente. (PC) 
 
Cabeza. El auditor superior de fiscalización del municipio de Querétaro, Ángel Herrera Ramírez, señaló que 
será en los primeros días de septiembre cuando se lleve a cabo el tercer simulacro de entrega – recepción, en 
el cual sólo se afinarían dudas de los empleados en el llenado de los formatos y la actualización de la 
información. (NC) 
 
Cabeza. Es necesario que en el municipio de Corregidora se invierta en áreas verdes, señaló el presidente del 
Instituto de planeación y sustentabilidad, Ricardo Grajales Ramos, ya que según estudios del Instituto, desde 
el año 2000 los cambios del uso de suelo han sido exagerados. (NC) 
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LABORAL 
No me voy de la CTM, pero sí dejo la dirigencia de la misma para que hagamos una elección muy clara, 
correcta, bien hecha, civilizada, sin golpeteos, reiteró en asamblea Ezequiel Espinosa, al dar a conocer el 
interés por la Secretaría general, por parte de Jesús Llamas Contreras, Miguel Rodríguez Maciel y Javier 
Flores Muñoz. (PC) 
 
Presentan en asamblea general de la CTM, a los 3 candidatos que contenderán a la secretaría general, ellos 
son: Miguel Rodríguez, Javier Flores y Jesús Llamas, este último se maneja como el gallo del actual líder, 
Ezequiel Espinosa, quien decidió ya no participar para volver a ser el dirigente de la CTM. (NC) 
 
Retrasos en la convocatoria para renovar al comité ejecutivo de la CTM en Querétaro, reconoció Ezequiel 
Espinosa. También informó que el congreso estatal será el 28 de octubre en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez aunque las votaciones se llevarán a cabo, 8 días antes. (PC) 
 
Cabezas. Los tres aspirantes a la secretaría general de la CTM se postularon por elegir a una planilla de unidad 
y coincidieron en la necesidad de que la organización salga fortalecida del proceso de renovación de la 
dirigencia, al presentar durante la asamblea, sus proyectos de trabajo. (CC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Felipe Urbiola Ledesma, Subsecretario de gobierno confirma que en el mes de septiembre se realizará una en 
coordinación con  la CANIRAC, una muestra gastronómica en los CERESO del estado. El objetivo, dijo es 
coadyuvar en el proceso de readaptación de los internos con eventos de tipo cultural. (PC)  
 
Cabeza. Dado que el CERESO de San José el Alto llegó al 100% de su capacidad a inicios del mes pasado, se 
han reubicado cerca de 70 internos a otros centros de reclusión en el Estado y las Islas Marías, informó Felipe 
Urbiola, al tiempo que reiteró que el proyecto para construir un nuevo centro de reclusión sigue en pie, mismo 
que será concretado para antes de que termine el año. (PC) 


